La grafología, más cerca de convertirse en Grado - Expansión - 09/02/2016

La grafología, más cerca de convertirse en Grado

Esta disciplina se está expandiendo en las aulas de los futuros psicólogos, pedagogos, profesores, profesionales de recursos humanos, investigadores, historiadores y diseñadores gráficos.

Enséñame tu letra y te diré cómo eres. Esta es una de las lecciones que ofrece la grafología, una técnica para el conocimiento personal que se está convirtiendo en imprescindible en los grados de Psicología y Criminolo-gía y que desde el mes de marzo tam-bién estará incluida en los estudios de empresariales. "La amplitud de la materia daría para convertirla en máster o incluso grado", confiesa Sandra Cerro, responsable del curso de Grafología Empresarial de la Universidad a Distancia de Madrid que se impartirá durante el mes de marzo.

Esta disciplina que existe como tal desde el siglo XIX se está expandiendo cada vez más en las aulas de nuestro país. Las nuevas tecnologías no son un impedimento para ello. "Por mucho que avancen las tecnologías nunca dejaremos de escribir a mano y además siempre habrá material escrito que analizar", explica la docen-te. Por esta razón, en Madrid, se estudia como parte de las asignaturas de psicología y criminología en algunas universidades. "También en Barcelona existen estudios de posgrado en grafología y pericia caligráfica", confirma Sandra Cerro.

A nivel internacional, el estudio de la caligrafía ya ha conquistado algunas universidades. Por ejemplo, en Argentina esta técnica es carrera desde hace muchos años y en México, los estudios de grafología tienen reconocimiento oficial. En Europa,



Un grupo de alumnos en una clase de grafología.

la pionera ha sido Francia, que fue precisamente la cuna de la grafología científica. "Un dato muy significati-vo es que en el país galo el 90% de las empresas en la actualidad utilizan la grafología en procesos de selección de personal", puntualiza la profesora de la Udima

Aunque siempre van a existir reacios a la credibilidad de esta materia, la

"En Argentina es una carrera desde hace muchos años y en México tiene reconocimiento oficial'

grafología despierta el interés de to-do tipo de públicos.

"Es una herramienta para conocer mejor a las personas, así que se puede aplicar en cualquier ámbito de nuestra vida, no sólo profesional, en el que tratemos con personas", expli-

ca Cerro. A nivel profesional, interesa especialmente a psicólogos, pedagogos, profesores y profesionales de recursos humanos. También hay otras

La grafología en la empresa

El próximo 1 de marzo Experto en Grafología Empresarial: Grafología aplicada a la Selección y Gestión de Recursos a Distancia de Madrid. El plazo de matrícula está ya abie El título de la Udima está enfocado a estudiantes o profesionales de las áre Psicología, Empresa y RRHH, Criminología, Pedagogía, Psiquiatría, Trabajo Social y Coaching.

aplicaciones menos conocidas de la grafología que también tienen salida laboral para perfiles diferentes, colaboral para perfiles diferentes, co-mo por ejemplo investigadores, his-toriadores, biógrafos, diseñadores gráficos y publicistas, estos últimos la utilizan para el diseño de marcas personas, logotipos y campañas de comunicación. Incluso se aplica al ámbito judicial con lo que se conoce como la pericia caligráfica.

En los últimos años, esta técnica ha cobrado gran popularidad en la in-vestigación histórica. "Cada vez son vestigación instorica. "Cada vez son más los biógrafos o escritores de novela histórica que solicitan estu-dios grafológicos de personajes de la historia", afirma la responsable de la Udima. Precisamente este año, con motivo del IV centenario de la muerte de Cervantes, la docente Sandra Cerro ha colaborado en una edición conmemorativa de los autógrafos de este gran escritor, con un amplio estudio grafológico de su personalidad y el año pasado también realizó otro sobre Santa Teresa de Ávila, que está a punto de publicarse